

▪ **Netz-Werk-Garten:**

In Waldbröl entsteht seit Herbst 2016 der Netz-Werk-Garten. Der Garten ist Begegnungsstätte für alle Generationen und Kulturen. Vielfältige Kooperationen sind erwünscht!

Rund um den Netz-Werk-Garten werden die Projekte „Klön-Café & Mehr“ als Ideen und Kommunikationstreff sowie „Kurz-Wanderung mit Spaß und Bewegung“ angeboten.



„Netz-Werk-Garten Waldbröl“

▪ **Alltagshilfen:**

„Hückeswagener Helferlein“ bietet nach Absprache unkompliziert schnelle und kostenlose Hilfe und Unterstützung in Notsituationen an.



Geringfügige Tätigkeiten, z. B. Begleitung zum Friedhof und zu Behördengängen, Einstellen von Fernseher und Handy, Ausgehen mit Tieren, Einkaufen, werden von ehrenamtlichen Helferinnen/Helfer übernommen.

▪ **Assistenz**

Formular-Angst muss nicht sein: Morsbach bietet Unterstützung beim Formular-Ausfüllen an und in Hückeswagen wird Hilfe bei Vorarbeiten zum Schuldnerberatungstermin angeboten.

... Haben Sie Lust und Zeit sich einzubringen?

... Wollen Sie sich für Ihren Ort engagieren?

Weitblick bietet Interessierten umfangreiche Rahmenbedingungen.



„Weitblick-Team“ der Kreisverwaltung:
(v.l.) Sylvia Asmussen, Sandra Karsten, Lukas Krüger, Christine Bray

Weitblick-Zentrale

Sylvia Asmussen
Christine Bray
Moltkestraße 34
51643 Gummersbach
Telefon: 02261 88-1270
Fax: 02261 88-972-1270
E-Mail: weitblick@obk.de
Internet: www.obk.de/weitblick

Ehrenamtsinitiative Weitblick Oberbergischer Kreis

„Es gibt nichts Gutes,
außer man tut es.“
Erich Kästner

10 *Jahre*
Ehrenamtsinitiative
Weitblick



OBERBERGISCHER KREIS
Weitblick

EHRENAMTSINITIATIVE

Ehrenamt - kein Sahnehäubchen, sondern die Hefe im Teig!

Viele Projekte, Vereine und Initiativen, die unsere Lebensqualität im Oberbergischen sichern, existieren nur durch den Einsatz von ehrenamtlichem Engagement.

Damit diese Angebote auch zukünftig weitergeführt werden können, ist es der Kreisverwaltung ein wichtiges Anliegen, das Ehrenamt zu fördern und zu unterstützen.

In den letzten Jahren haben Weitblick-Lotsen/Lotsinnen ganz verschiedene eigene gemeinnützige Projekte in ihren Städten und Gemeinden entwickelt und umgesetzt. Die hierfür notwendigen Rahmenbedingungen garantiert die Kreisverwaltung.

Für ihre Mitbürger/innen sind die Weitblick-Lotsen/Lotsinnen außerdem zu festen Bürozeiten zumeist in Rathäusern ansprechbar und dienen als Fachleute zum Thema Ehrenamt in ihrem Ort.

Die Ehrenamtsinitiative Weitblick bringt Angebot und Nachfrage zum Thema Ehrenamt zusammen.

Aktuelle Projekte

▪ Sozialführerscheine:

Bei diesem außerschulischen und nicht an eine Schulform gebundenen Angebot engagieren sich Schülerinnen und Schüler der 9. Klassen an vier Nachmittagen in Senioren- und Behinderteneinrichtungen, in Kindergärten oder in vergleichbaren Einrichtungen.



Zertifikatsübergabe „Sozialführerscheine“

In manchen Kommunen können sich die Jugendlichen auch in Einrichtungen für Flüchtlinge engagieren und dort einen „Sozialführerschein mit Schwerpunkt Integration“ erwerben. Sie erhalten eine theoretische Einführung, Praxisbegleitung, ein Auswertungsgespräch und abschließend ein Zertifikat.

▪ Repair Cafés:

Die „Repair Cafés“ finden einmal pro Monat an einem gleich bleibenden Ort statt. Dort werden im Rahmen von Nachbarschaftshilfe zumeist Kleingeräte repariert, die ansonsten weggeworfen würden. Neben der Müllvermeidung geht es um das Beisammensein und die Möglichkeit zur Kontaktpflege in der Nachbarschaft. Repair Cafés in Trägerschaft von Weitblick gibt es in Engelskirchen, Morsbach, Lindlar, Waldbröl und Bergneustadt.



„Repair Café Lindlar“

▪ Seniorensicherheitsberatung:

Bei den Seniorensicherheitsberatungen klären Ehrenamtler Senioren beispielsweise über Taschendiebstähle und Haustürgeschäfte auf, kostenfrei und auf Augenhöhe. Einen anderen Schwerpunkt bilden Tipps zur Verkehrssicherheit. Themen sind hier zum Beispiel die Sichtbarkeit bei Dunkelheit und Dämmerung oder der Tote Winkel. Grundlage der Beratung sind aktuelle Erkenntnisse der Kreispolizeibehörde, mit der Weitblick bei diesem Projekt eng kooperiert.

▪ Betreuung von Flüchtlingen:

In Hückeswagen und Radevormwald finden neben anderen Aktivitäten mehrere Weitblick-Projekte rund um geflüchtete Menschen statt. Es finden beispielsweise Kochaktionen und Schulungen zum Spracherwerb statt. Mit den dortigen Standortlotsinnen/-lotsen ist eine Vielzahl von ehrenamtlichen Personen aktiv.

- Mit dem „**Treffpunkt Sonnenschein**“ findet seit 2010 ein wöchentliches offenes Freizeitprogramm im Haus Reinery in Morsbach statt. Beim geselligen Zusammensein wird bei Kaffee und Kuchen gespielt, gesungen, erzählt und gelacht. Jeder ist herzlich willkommen!



„Treffpunkt Sonnenschein“

- In Engelskirchen existiert seit Februar 2017 ein Treffpunkt zur Freizeitgestaltung für Menschen mit und ohne Behinderung. Das „**Café Begegnung**“ findet monatlich im AWO Jugendzentrum am Aggerstrand in Runderoth statt.



„Café Begegnung“

Über Unterstützung freuen wir uns:
Förderverein Ehrenamtsinitiative Weitblick
im Oberbergischen Kreis e. V.

Bankverbindung:
Kreissparkasse Köln
IBAN DE 86 3705 0299 0341 5612 79
BIC COKSDE33XXX